
 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
XXIX Asamblea General de la CJS-CNSE 

23 de febrero de 2024 en Madrid 

 

 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 



 
 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. Bienvenida y recuento de asistentes. 

2. Lectura y aprobación del orden del día de la XXIX Asamblea General de la CJS-CNSE. 

3. Debate y aprobación, si procede, del borrador del acta de la XXVIII Asamblea General de la CJS-

CNSE, del 28 y 29 de abril de 2023. 

4. Informe del Comité Ejecutivo de la CJS-CNSE. 

5. Presentación de la Memoria de Actividades del año 2023, para su aprobación. 

6. Presentación de la Memoria Económica de las actividades correspondientes al ejercicio 2023, para 

su aprobación. 

7. Debate y aprobación, si procede, del presupuesto de ingresos y gastos para el año 2024. 

8. Debate y aprobación, si procede, del Plan de Prioridades para el año 2024. 

9. Situación del XII Campamento Estatal de la Juventud Sorda.   

10. Otros asuntos. 

11. Ruegos, preguntas y propuestas. 

12. Entrega del Reconocimiento de Girasor 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

ASISTENTES:  

 

Comité Ejecutivo de la CJS-CNSE:  
Presidenta – Soledad Zapardiel 
Vicepresidente – Sergio Luque  
Secretaría – Dulce Rubio 
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Soledad Zapardiel, presidenta de la CJS-CNSE, da la bienvenida a la XXIX Asamblea General 

de la CJS-CNSE. Expresa su deseo de que todas las personas asistentes hayan podido 

descansar, ya que, tras la asamblea, se llevará a cabo el V Congreso de la CJS-CNSE. Además, 

destaca la presencia de caras nuevas y conocidas, lo cual siempre es motivo de alegría.  

 

Queremos aprovechar este momento para explicar en qué consiste la asamblea: un espacio en el 

que las personas representantes tomarán la palabra para debatir, compartir ideas y defender sus 

derechos como delegadas juveniles.  

 

Finalmente, extendemos nuestro más sincero agradecimiento a la CNSE por su constante labor 

en favor del movimiento asociativo de personas sordas y a INJUVE por su apoyo financiero, que 

ha hecho posible la realización de esta asamblea y de las otras acciones. Nos acompaña Roberto 

Suárez, presidente de la CNSE.   

 

Roberto Suárez, presidente de la CNSE, comienza saludando al equipo de la CJS-CNSE y a las 

personas representantes de las secciones juveniles de las federaciones y asociaciones de toda 

España. Como en anteriores asambleas, siempre os acompañará porque, aunque ya no sea joven 

en edad, sigue sintiéndose joven de espíritu. Esto se debe a que comenzó su trayectoria en el 

movimiento asociativo siendo joven.  

 

Roberto destaca un punto importante: los estatutos de la CNSE estipulan que la CJS-CNSE tiene 

su propio reglamento y autonomía para tomar decisiones, aunque estas siempre se proponen 

como sugerencias a la CNSE. Reafirma que esta asamblea pertenece a la CJS-CNSE, no a la 

CNSE, y que representa la voz de las personas jóvenes sordas para abordar temas y acciones 

relevantes. Resalta la importancia de la colaboración y el trabajo en equipo entre las diferentes 

secciones juveniles para fortalecer el movimiento.  

 

En relación con el campamento de la infancia sorda, Roberto menciona que ya se ha enviado la 

convocatoria a la red asociativa en dos ocasiones sin haber recibido propuestas. Por ello, anima 

a las personas delegadas a presionar un poco más a sus federaciones y asociaciones para que el 

campamento pueda realizarse. Aunque desde la CNSE seguirán buscando alternativas, recalcan 



 
la necesidad de este esfuerzo conjunto. Además, celebra el crecimiento económico de la CJS-

CNSE, recordando que hace tiempo los recursos eran muy limitados y ahora han aumentado. Este 

tema será detallado más adelante por Marisol, la directora.  

 

Roberto también felicita al equipo de la CJS-CNSE por el V Congreso de la CJS-CNSE, un evento 

especialmente significativo, ya que el último congreso tuvo lugar en 2002, cuando él mismo era 

presidente de la CJS-CNSE. Reflexiona sobre por qué los congresos se dejaron de celebrar, 

explicando que en aquel entonces había muchas actividades como jornadas y campamentos, lo 

que hacía que los congresos no se percibieran como esenciales. Sin embargo, considera que este 

es el momento ideal para retomarlos, especialmente porque el lema actual del congreso se centra 

en empoderar a las secciones juveniles, un objetivo clave de la CJS-CNSE. Además, Roberto 

menciona que próximamente se celebrará el primer congreso de personas con discapacidad 

enfocado en la juventud, subrayando la importancia de que la juventud sorda no solo participe en 

el movimiento asociativo de personas sordas, sino también en el ámbito de la discapacidad, con 

el objetivo de seguir luchando por sus derechos. 

 

Este año, la CJS-CNSE celebra su 36º aniversario, lo que demuestra la madurez de la CJS-CNSE 

y los logros alcanzados a lo largo de generaciones. Roberto anima a que se continúe dando voz a 

las personas jóvenes, representándolas y fortaleciendo su impacto en la sociedad. 

 

Por motivos de agenda, Roberto informa que no podrá estar presente durante toda la asamblea, 

ya que debe asistir a un acto de CERMI Estatal, aunque regresará más tarde. También comunica 

un cambio en el referente del Consejo de la CNSE con la CJS-CNSE: anteriormente era Iker, pero 

ahora será él quien mantendrá contacto directo con Soledad para reforzar la cercanía y 

coordinación. 

 

Para finalizar, hace un llamado a seguir trabajando por y para la juventud sorda, resaltando la 

importancia de conocer sus perspectivas y de mantener la unión, tal como lo señaló Juan Luis 

Marroquín. 

 

Soledad Zapardiel agradece las palabras de Roberto y, antes de iniciar la asamblea, se hará una 

fotografía de familia.  



 
 

1. Bienvenida y recuento de asistentes. 

Dulce Rubio, secretaria general de la CJS-CNSE, agradece las palabras de Sole y Roberto y da 

paso al inicio de la asamblea. Antes de comenzar, aclara algunas normas para garantizar su buen 

desarrollo: 

● Es fundamental respetar los turnos para signar, tanto entre las personas representantes 

como con la CJS-CNSE. 

● No habrá pausas hasta las 13:30h, momento en el que se procederá directamente al 

almuerzo. 

● Durante las intervenciones, se debe evitar el lenguaje discriminatorio.  

● Esta es la zona designada para la grabación con fines de redacción del acta, donde se 

proporcionará una camiseta negra a las personas representantes. 

● En el espacio no se permitirá comer; únicamente está permitido beber agua. 

 

A continuación, daremos inicio al recuento de asistentes: 19 personas representantes de 

federaciones y 6 personas representantes de asociaciones y 1 persona observadora.  

 

2. Lectura y aprobación del orden del día de la XXIX Asamblea General de la CJS-CNSE.  

Dulce Rubio informa que propone una modificación en el orden del día: adelantar los puntos 6 y 

7 para que se traten inmediatamente después del punto 3, ya que serán presentados por la 

dirección de la CNSE, quien debe retirarse posteriormente por motivos de agenda. 

 

Votación: La propuesta es aprobada con 24 votos a favor y 1 abstención. 

 

3. Debate y aprobación, si procede, del borrador del acta de la XXVIII Asamblea General de 

la CJS-CNSE, del 28 y 29 de abril de 2023.  

Dulce Rubio señala que el acta fue enviada el pasado mes de noviembre, aunque habitualmente 

se envía con un mes de antelación. 

 

Ian Molina, de JOVESORD CV, pregunta si sería posible modificar el acta, ya que le ha 

sorprendido la cantidad de páginas debido a la inclusión de las enmiendas del Reglamento Interno. 

Propone que estas se separen en otro documento para facilitar la lectura. Soledad Zapardiel 



 
responde que no es posible separar las enmiendas en otro documento, ya que el acta debe reflejar 

de manera completa todo el proceso de la asamblea, incluyendo las modificaciones al Reglamento 

Interno. 

 

Se aprueba por unanimidad el acta del XXVIII Asamblea General de la CJS-CNSE.  

 

6. Presentación de la Memoria Económica de las actividades correspondientes al ejercicio 

2023, para su aprobación.  

María de la Veracruz Rísquez da la bienvenida a Marisol González, directora de la CNSE, quien 

se encargará de explicar este apartado.  

 

 

 



 

 

 

Se aprueba por unanimidad la Memoria Económica del ejercicio 2023.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

7. Debate y aprobación, si procede, del presupuesto de ingresos y gastos para el año 2024.  

María García da la bienvenida a Marisol González, directora de la CNSE, quien se encargará de 

explicar este apartado.  

 

 



 

 

 

 

Natalia Zapardiel, de JOVESORMANCHA, pregunta sobre el formato del Consejo de Juventud 

Sorda, si será online o presencial. Marisol responde que el Consejo de Juventud Sorda se 

celebrará de forma presencial, mientras que el RÍA será online. Sole aclara que, desde la CJS-

CNSE, se decidió modificar el formato habitual. Anteriormente, el RÍA siempre se celebraba de 

manera presencial, pero ahora será online. En cambio, el Consejo de Juventud Sorda, que solía 

ser online, ahora se llevará a cabo presencialmente. Este cambio ha implicado una variación en la 

parte económica. 

 

Ian Molina, de JOVESORD CV, comenta sobre la sección de ingresos en relación con la 

financiación de la CNSE que pone punto 15, y ahí pone seminarios. Señala que esto no parece 

coincidir, ya que los seminarios son organizados por INJUVE, por lo que podría tratarse de un error 

o confusión. Marisol responde que los 2.500 € de la financiación de la CNSE están destinados 



 
exclusivamente a los campamentos, mientras que los seminarios son financiados por INJUVE. 

Reconoce que se trata de un error en la tabla y asegura que será corregido. 

 

Raul Bak, de la sección juvenil de ALTATORRE, pregunta sobre los gastos del Congreso, pidiendo 

una aclaración más detallada por orden, en lugar de un resumen. Solicita una explicación sobre 

los gastos de materiales, alojamiento, ponencias, entre otros. Marisol responde que los gastos de 

participación incluyen alojamiento, manutención y desplazamientos, lo que explica el aumento en 

el presupuesto. Este incremento se debe a que los precios han subido. Sin embargo, aclara que 

estos no son gastos reales, sino una previsión, y que los gastos reales se presentarán el próximo 

año. 

 

Ian Molina. de JOVESORD CV comenta que falta añadir la cuota del CJE en el presupuesto del 

2024.  

 

Se aprueba por unanimidad el Presupuesto de ingresos y gastos para el 2024.  

 

4. Informe del Comité Ejecutivo de la CJS-CNSE.  

Soledad Zapardiel comenta que, durante el último año, la CJS-CNSE ha trabajado 

incansablemente por y para la juventud sorda. A continuación, destaca los principales temas 

abordados: 

- Creación del Ministerio de Juventud e Infancia: La CJS aplaude la reciente creación 

de este ministerio, señalando que abre nuevas oportunidades para la CJS-CNSE, como 

la participación en la normativa juvenil. Informa que el pasado viernes 12 de enero, Dulce 

representó a la CJS-CNSE en el acto de posesión de los altos cargos del ministerio. 

- IV Plan Estratégico de la CJS-CNSE. Menciona con orgullo que, los días 19, 20 y 21 de 

enero, se llevó a cabo un encuentro juvenil para la elaboración del IV Plan Estratégico. 

Las aportaciones de la juventud sorda fueron excepcionales, y en tan solo un día ya se 

lograron avances significativos. Posteriormente, las técnicas de la CNSE enviaron 

encuestas para definir las visiones, misiones y propósitos del plan. Una vez cerradas las 

encuestas, se convocará una reunión con el equipo de la CJS-CNSE para valorar y elegir 

las líneas estratégicas. Finalmente, este documento será presentado al consejo de la 

CNSE para su aprobación y, posteriormente, al consejo de la juventud sorda en junio, en 



 
una sesión presencial, para su validación definitiva por las secciones juveniles. 

 

- VIII Congreso de la CNSE: Expresa cierta preocupación por la baja participación de la 

juventud sorda en el VIII Congreso de la CNSE. Sin embargo, destaca que este evento 

sirvió como espacio para que las personas jóvenes sordas comenzarán a debatir sobre 

su implicación en el movimiento asociativo, lo que inspiró la organización del V Congreso 

de la CJS-CNSE, centrado en el movimiento juvenil. 

- INJUVE: Informa que el año pasado se aprobó la subvención de INJUVE. Antes de agosto, 

la CJS-CNSE pudo mantenerse activa gracias a otras subvenciones, y posteriormente 

recibieron el apoyo de INJUVE. Además, comunica que ha habido un cambio en la 

dirección del organismo: David fue sustituido por Margarita. 

- CJE: Recuerda que, durante la última Asamblea General del CJE, se aprobó otorgar a la 

CJS-CNSE voz y voto, un logro que agradece profundamente. También resalta la buena 

relación entre ambas organizaciones y menciona la participación de la CJS-CNSE en la 

concentración de la comunidad sorda en Madrid. Desde el año pasado, la CJS-CNSE 

paga la cuota correspondiente al CJE. 

- CERMI: Informa que CERMI Juventud está formando un equipo y, por el momento, ella 

misma representa a la CJS-CNSE en este espacio. Adelanta que se están organizando 

eventos importantes a lo largo del año. 

- Nuevo referente de la CNSE: Comunica que, debido a cambios en el equipo de la CNSE, 

Roberto ha asumido el rol de referente, en sustitución de Iker. Por eso, queremos expresar 

nuestro sincero agradecimiento a Iker, por su dedicación, orientación y consejos a lo largo 

de todo este tiempo. Ha sido un gran apoyo para nosotras, siempre dispuesto a trabajar y 

colaborar, aportando su experiencia y conocimientos para guiarnos en los proyectos y 

desafíos que hemos enfrentado.  

- Grupo de Trabajo: Después de valorar su continuidad, se decidió modificar la estructura 

del grupo de trabajo. En lugar de un único grupo, se asignarán personas referentes a seis 

ámbitos: 

● Educación: Vera 

● Comunidad LGTBQIA+: Luque 

● Feminismo: Lucía 

● Arte sordo: Dulce 



 
● Movimiento social: María 

● Salud: Sole.  

Este nuevo grupo de trabajo comenzará a implementarse este año. 

- Presencia en redes sociales: Destaca el impacto positivo que tiene el uso de redes 

sociales y confirma que la CJS-CNSE continuará creando y compartiendo contenido en 

las redes sociales. 

- Campamento Estatal de la Infancia Sorda: Se ha solicitado que se convoque 

nuevamente el campamento estatal de la infancia sorda para el año 2024. La convocatoria 

fue enviada a la red asociativa en octubre, y gracias al Consejo de Juventud Sorda en 

noviembre, se detectó que las secciones juveniles no estaban al tanto de este correo. Por 

este motivo, se tomó la decisión de enviar la convocatoria con urgencia a las secciones 

juveniles para que pudieran presionar a sus federaciones y asociaciones, con el objetivo 

de cumplir con el plazo del 10 de enero. Sin embargo, no se recibieron propuestas dentro 

del plazo, por lo que se decidió ampliarlo hasta febrero, pero lamentablemente, la situación 

se mantuvo igual. Ante esta falta de propuestas, se ha comenzado a explorar alternativas 

para llevar a cabo el campamento, aunque en este momento no puedo proporcionar 

detalles específicos, ya que aún estamos en proceso de preparar el proyecto (lugares, 

edades, actividades). A pesar de todo, les pido que no les hagan muchas ilusiones aún, 

pero os aseguramos que haremos todo lo posible para que el proyecto sea una realidad. 

- XXXV Aniversario de la CJS-CNSE: Lamenta la baja participación en las actividades 

conmemorativas del 35º aniversario de la CJS-CNSE. El equipo reflexionará sobre cómo 

evitar situaciones similares en el futuro. 

- XII CEJS: Informa que han mantenido reuniones con JOVESORCAN en relación con el 

campamento estatal de juventud sorda, y que este tema será tratado específicamente en 

la Asamblea General de la CJS-CNSE. 

- Reuniones con partidos políticos: Explica que, debido a las elecciones generales en 

España, no fue posible convocar reuniones con partidos políticos durante el año pasado. 

- Aprobación del Reglamento Interno: En la última reunión con el consejo de la CNSE, 

se aprobó el reglamento interno. Antes de su aprobación, se consultó al equipo de la CJS-

CNSE si eran necesarios cambios, pero no se consideraron oportunos. Próximamente, se 

realizarán actualizaciones en la página web relacionadas con este reglamento. 

- Asamblea Extraordinaria: Informa que este año se celebrarán dos asambleas: una hoy 



 
y otra en octubre. Esto se debe a que María, vocal de la CJS-CNSE, cumplirá 31 años en 

ese mes, por lo que será necesario convocar una asamblea para formalizar su salida del 

equipo y realizar los cambios correspondientes. 

 

Alejandro Alberto Pifano, de la Sección Juvenil de FEXAS consulta sobre si la asamblea 

extraordinaria será online o presencial. Sole responde que, tras la modificación del reglamento 

interno, se ha establecido que la asamblea puede celebrarse en cualquiera de los dos formatos, 

pero siempre se debe elegir uno de ellos.  

 

Pablo Telechea, de JOVESORCAN, pregunta sobre la referencia de la CNSE, si será temporal o 

permanente. Sole responde que se trata de una referencia provisional. 

 

Ian Molina, de JOVESORD CV, pregunta sobre la participación en el Congreso de CERMI 

Juventud. Sole responde que solo habrá 40 plazas disponibles, que se distribuirán entre las 

distintas comunidades autónomas. Desde la CJS-CNSE, solo podrán participar dos personas. Ian 

explica que algunas federaciones podrían encargarse del Campamento Estatal de la Infancia 

Sorda, pero el principal obstáculo radica en la cuestión económica, lo que genera dificultades para 

llevarlo a cabo. Confía en que, a través del Ministerio de Infancia y Juventud, se pueda conseguir 

la financiación necesaria. Además, solicita que, si es posible, se envíe más adelante un resumen 

de la asamblea a las secciones juveniles. Sole responde que explorarán alternativas de 

financiación, como la Plataforma de Infancia, para hacer frente a esta situación. En cuanto al 

resumen de la asamblea, aclara que, según el reglamento interno, está estipulado que dicho 

resumen será enviado a las secciones juveniles. 

 

Alaitz Ciarsolo, de Euskal Gorrak Gazteak, comenta la situación relacionada con las redes 

sociales. Explica que, desde enero hasta la fecha, ha habido dos actividades cuya difusión no se 

realizó por correo electrónico, sino exclusivamente por Telegram y redes sociales. Solicita que, en 

el futuro, la información se envíe siempre primero por correo electrónico y, posteriormente, por 

redes sociales. 

 

Sole explica que la difusión de los encuentros relacionados con el plan estratégico se llevó a cabo 

únicamente por redes sociales debido a que, en ese momento, la técnica encargada estaba de 



 
vacaciones. Se tomó esta medida para respetar su tiempo de descanso. Sin embargo, confirma 

que el procedimiento habitual sigue siendo priorizar el envío por correo electrónico. 

 

5. Presentación de la Memoria de Actividades del año 2023, para su aprobación.  

María de la Veracruz Rísquez expone que la Comisión de la Juventud Sorda de la CNSE ha 

experimentado eventos significativos a lo largo del año 2023. Entre estos destacan la 

conmemoración del 35º aniversario de la CJS-CNSE, reconocimiento como entidad de pleno 

derecho en el Consejo de Juventud de España, y la elección de un nuevo Comité Ejecutivo para 

la CJS-CNSE. 

 

ASAMBLEA GENERAL 

Este año 2023, la CJS-CNSE ha celebrado la Asamblea General de manera presencial en 

la fecha del 28 y 29 de abril en Madrid. Participaron un total de 29 personas, todas ellas 

representantes de las secciones juveniles de las Federaciones y/o Asociaciones que forman la red 

asociativa de la CNSE. 

 

 REPRESENTACIÓN NACIONAL  

La CJS-CNSE, ha participado en diferentes actos que son de interés político para la 

juventud sorda. La CJS-CNSE tiene claro el papel que ejerce como agente de cambio, siendo en 

muchas ocasiones altavoz de las necesidades y demandas de la juventud sorda, y consiguiendo 

sensibilizar y creando conciencia dentro de las federaciones y asociaciones territoriales. Con un 

objetivo muy claro, que es el de establecer una línea de comunicación estable e igualitaria, para 

obtener los apoyos necesarios para que las personas jóvenes sordas puedan ocupar los espacios 

que les pertenecen y se sientan apoyadas y empoderadas.    

 

Mantiene una relación excelente con el Consejo de Juventud de España (CJE), considerándolo un 

valioso aliado para la CJS-CNSE. Un hito significativo fue la aprobación unánime de su 

incorporación como entidad de pleno derecho en el CJE, ocurrida el 25 de febrero en Palma de 

Mallorca. Han asistido a las asambleas ejecutivas del CJE en las fechas del 16 al 18 de junio en 

Mollina (Málaga) y del 2 de septiembre en Madrid.  

 



 
Como es habitual, mantiene una estrecha relación con la CNSE a través del referente en el 

Consejo de la CNSE, Iker Sertucha. Además, ha participado activamente en diversos eventos, 

incluyendo las reuniones del Consejo de la CNSE en fechas como el 13 de enero, 6 de febrero, 14 

de abril, 20 de mayo, 1 de junio, 21 de julio y 14 de septiembre y la Asamblea de la CNSE el 9 de 

junio. Asimismo, ha estado presente en el Consejo de Participación de Mujeres Sordas el 30 de 

mayo, el VIII Congreso de la CNSE el 9 y 10 de junio, y se ha colaborado para organizar un punto 

de encuentro para las personas sordas en Cáceres, la Concentración de la comunidad sorda el 28 

de octubre, el Consejo Autonómico el 17 de noviembre y la Jornada de Política Lingüística el 18 y 

19 de noviembre. 

 

  La CJS ha participado en un encuentro organizado por el grupo juvenil de FELGTBI en los 

días de 12 al 15 de Octubre en Salamanca con el objetivo de que conozca a la CJS y así establecer 

colaboración entre dos entidades.  

 

REPRESENTACIÓN INTERNACIONAL  

A nivel internacional, la CJS-CNSE tiene un continuo contacto e intercambio de 

información con entidades como la EUDY (European Union of the Deaf Youth); y la WFDYS (World 

Federation of the Deaf Youth). En la que hemos asistido a la Asamblea General de la WFDYS el 

9 y 10 de Julio en Jeju (Corea del Sur) y la Asamblea General de EUDY el 18 y 19 de agosto en 

Almada (Portugal). Ha asistido al Congreso de WFD en la fecha de 11 al 15 de julio en Jeju (Corea 

del Sur) acompañado de personas delegadas de la CNSE.  

 

WEBINARIO DE DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS 

El 19 de julio se ha organizado un webinario sobre los derechos humanos contando con 

Alessandro Abbate y María García-Lomas con el objetivo de proporcionar herramientas para la 

defensa de nuestros derechos como personas jóvenes sordas en la que se han asistido 42 

personas participantes.  

 



 
 

DÍAS INTERNACIONALES  

Se han realizado diferentes campañas y la celebración de días internacionales en la que 

se realizaron vídeos para las redes sociales:   

- Enero: Día Internacional de la Educación 

- Junio: Día Nacional de las Lenguas de Signos Españolas y Día del Orgullo 

LGTBIQA+ 

- Agosto: Día Internacional de la Juventud   

- Septiembre: Semana Internacional de las Personas Sordas a través de varias 

temáticas (educación, empleo, salud, lenguas de signos, interseccionalidad, 

orgullosa de ser persona sorda).    

 

IX RÍA  

Se ha celebrado la IX Reunión de Información y Asesoramiento a las Secciones Juveniles, 

del 26 al 28 de mayo de manera presencial en Madrid. La participación fue de un total 30 personas 

representantes de las secciones juveniles de las federaciones y asociaciones que forman la red 

asociativa de la CNSE, con el objetivo de facilitarles formación que haga fomentar su participación 

en el ámbito político dentro y fuera del movimiento asociativo juvenil.    

 

Los contenidos de esta actividad se han centrado principalmente en la salud mental en la que se 

han contado con las ponencias de psicólogas sordas, Camino Muñiz y Cristina Ros.   

  

CONSEJOS AUTONOMICOS DE LA JUVENTUD SORDA  

La CJS-CNSE continúa celebrando el Consejo Autonómico de la Juventud Sorda, se ha 

celebrado el 26 de noviembre de manera online con una participación de 24 representantes de las 

secciones juveniles.  

 



 
 

VISITAS AUTONÓMICAS  

Es habitual, que al año la CJS-CNSE realice diferentes visitas autonómicas a Secciones 

Juveniles, que así lo necesiten o soliciten. En 2023 se realizaron dieciocho visitas autonómicas de 

manera online, a las secciones juveniles de FAXPG, FESCAN, FESOPRAS, EUSKAL GORRAK, 

ASR, ASORNA, ASZA, FESOCA, FESORD CV, FESORMU, FSIB, UNASORD, FASICAN, 

ASOME, FEXAS, FESORMANCHA, FESORCAM y FAPSCL. Y además de ello, participan en 

encuentros organizados por las secciones juveniles.  

 

 CAMPAMENTO ESTATAL DE LA INFANCIA SORDA 

 Se ha celebrado el campamento estatal de la infancia sorda en la fecha del 23 al 30 de 

junio en Galicia con la colaboración de FAXPG y ANPANXOGA.  

 

CAMPAMENTOS INTERNACIONALES   

Se han celebrado tres campamentos internacionales, el de WFDYS Youth Camp en el 2 

al 8 de Julio en Jeju (Corea del Sur) con cuatro participantes, el EUDY Junior Camp el 22 al 29 de 

Julio en Flachau (Austria) con cuatro participantes y el último, el de EUDY Youth Camp el 10 al 18 

de agosto en Almada (Portugal) con cinco participantes. Antes de que se celebren los 

campamentos, la CJS-CNSE han organizado sesiones formativas en signos internacionales para 

las personas participantes. 

  

ENCUENTROS JUVENILES  

Se ha celebrado el segundo encuentro juvenil con las secciones juveniles de FESORCAM, 

UNASORD, FEXAS, FESORMU y FASICAN en los días de 28 y 29 de enero en Málaga y el tercer 

encuentro juvenil con las secciones juveniles de FAXPG, FESCAN y EUSKAL GORRAK en los 

días de 11 y 12 de febrero en San Sebastián con el objetivo de fortalecer el movimiento asociativo 

juvenil para intercambio de buenas prácticas, así como conocer la situación concreta de cada 

sección juvenil para poder apoyarlas en su fortalecimiento y empoderamiento.   

  



 
 

REDES SOCIALES  

Por último, la CJS-CNSE sigue teniendo una presencia activa y estable en las redes 

sociales, las cuales son una vía de comunicación diaria y directa con las personas jóvenes sordas.   

  

La web de la CJS-CNSE, sigue siendo una página de referencia para la juventud sorda de España, 

debido a que en ella encuentran información relativa a la CJS-CNSE, actividades, novedades, 

noticias destacadas… A pesar del buen funcionamiento, la web no constituye el canal de 

comunicación principal con las secciones juveniles, que sigue siendo el correo electrónico, gracias 

al cual se remiten circulares o novedades dirigidas al movimiento asociativo juvenil.   

 

Vannesa Legrand, de SAJUNZA, plantea una consulta sobre el evento de FELGTB y el Día 

Nacional de la Lengua de Signos Española, cuestionando si se ha incluido también la Lengua de 

Signos Catalana (LSC). Luque responde que, en el caso del evento de FELGTB, él asistió como 

representante de CJS-CNSE, mientras que la otra persona participó a título personal. Por su parte, 

Vera aclara que el Día Nacional de la Lengua de Signos sí incluye la LSC y señala que esto puede 

verificarse en las publicaciones realizadas en redes sociales. Además, menciona que han 

colaborado con FESOCA Joventut en relación con esta celebración. 

 

Ian Molina, de JOVESORD CV, propone que se envíen resúmenes trimestrales para que las 

secciones juveniles puedan disponer de la información de manera más regular y no tengan que 

esperar hasta la asamblea para recibir toda la documentación. 

 

Se aprueba por unanimidad la Memoria de Actividades del 2023.  

 

8. Debate y aprobación, si procede, del Plan de Prioridades para el año 2024.  

María García recuerda que ya ha enviado, el 23 de enero, por correo electrónico a las 

federaciones, la información sobre el plan de prioridades para este año. A continuación, expone 

los siguientes puntos que el equipo de la CJS-CNSE tiene previsto llevar a cabo: 

- Encuentro juvenil para la elaboración del IV Plan Estratégico: Este encuentro 

se celebró los días 19, 20 y 21 de enero, y el equipo de la CJS-CNSE considera que el 



 
resultado fue positivo, especialmente al haber organizado dos eventos de manera 

conjunta. 

- Reuniones del Comité Ejecutivo de la CJS-CNSE: Menciona que la primera 

reunión presencial de la CJS-CNSE se llevará a cabo el jueves 22 de febrero. No obstante, 

antes de esa fecha, ya se han realizado varias reuniones a través de la plataforma ZOOM, 

y este formato continuará hasta el próximo año. 

- Secciones juveniles: Informa que la CJS-CNSE sigue manteniendo contacto con 

el grupo de referencia y utilizando el grupo de Telegram para compartir noticias y 

recordatorios sobre las actualizaciones enviadas por correo electrónico. 

- Visitas autonómicas: Después de haber realizado 18 visitas autonómicas por 

ZOOM el año pasado para conocer a las nuevas secciones juveniles y presentar al equipo 

de la CJS-CNSE, este año se pretende continuar con las visitas, pero con un enfoque 

renovado. 

- Reconocimiento Girasol: Comenta que el equipo de la CJS-CNSE ha decidido 

continuar con esta iniciativa. Después de la Asamblea General de hoy, se dará a conocer 

quién será el próximo galardonado con este reconocimiento. 

- Consejo Juventud Sorda: Anuncia que este año se organizará el VI Consejo 

Juventud Sorda de manera presencial. En esta ocasión, se incluirá un breve debate sobre 

la aprobación del IV Plan Estratégico. El evento se llevará a cabo en junio y más detalles 

serán proporcionados más adelante. 

- V Congreso de la CJS-CNSE: Informa que la CJS-CNSE retomará este congreso 

tan esperado, y se celebrará con mucho entusiasmo esta tarde. 

- Líneas y estrategias políticas con la CNSE: Afirma que la CJS-CNSE 

continuará colaborando con la CNSE para avanzar en las líneas estratégicas y políticas 

que beneficien al movimiento. 

- X RIA: La décima edición de la RIA se celebrará de manera online, y María 

promete ofrecer más información al respecto en breve. 

- EUDY y WFDYS: Menciona que la EUDY está organizando un campamento 

infantil en Alemania y la asamblea general en Noruega en junio. Por su parte, WFDYS ha 

encontrado un candidato para organizar un campamento infantil en Australia. 



 
- Seminarios y jornadas informativas: Señala que estos eventos serán online, y 

proporcionará más detalles próximamente. Están enfocados en temas nuevos y de interés 

para la juventud sorda. 

- Presencia en las redes sociales: Destaca que la CJS-CNSE continuará 

utilizando las redes sociales para compartir información y promover el activismo juvenil, 

alcanzando a más personas y creando conciencia. 

- Referente de trabajo: Concluye mencionando el cambio de referente que Sole 

había comentado anteriormente, y confirma que este trabajo se llevará a cabo a partir de 

ahora bajo esta nueva estructura. 

- XII CEJS: Finaliza informando que este año se celebrará el campamento estatal 

de juventud sorda, y en el siguiente punto se profundizará sobre este tema. 

 

Ian Molina, de JOVESORD CV, solicita conocer la fecha del Consejo de Juventud Sorda para 

poder organizarse con mayor anticipación. Además, pregunta si se asignarán dos plazas para las 

federaciones y otras dos para las asociaciones. Sole responde que, aunque la fecha exacta aún 

no se ha definido, está previsto que se celebre en junio, por lo que recomienda reservarlo en las 

agendas. También confirma que habrá dos plazas asignadas tanto para las federaciones como 

para las asociaciones territoriales. 

 

Pablo Telechea, de JOVESORCAN, plantea una consulta sobre el Consejo Consultivo. Sole 

responde que no tiene información sobre ese tema. Lucía aclara que el término "Consejo 

Consultivo" es utilizado en Cantabria, pero que en la CJS se emplea el término "Consejo de 

Juventud Sorda", que tiene un funcionamiento similar. 

 

Rubén Pérez, de la Sección Juvenil de FESORCAM, plantea una pregunta sobre el cambio en los 

formatos de las reuniones de RÍA y del Consejo de Juventud Sorda. Expresa su interés en 

comprender las razones detrás de esta decisión, dado que considera que el Consejo de Juventud 

Sorda se gestiona mejor de forma online, mientras que las reuniones de RÍA serían más 

adecuadas de manera presencial. También consulta sobre los referentes de los grupos de trabajo 

y la fecha de las elecciones de EUDY.  

María explica que se ha decidido realizar el Consejo de Juventud Sorda de forma presencial para 

aprobar el plan estratégico de la CJS-CNSE. Por otro lado, Sole aclara que los temas tratados en 



 
reuniones anteriores de RÍA no estaban directamente relacionados con el movimiento asociativo. 

Sin embargo, este año el enfoque estará en ese tema, lo que ha llevado a que se realice a través 

de Zoom. Además, informa que se ha modificado la dinámica de los grupos de trabajo para 

fomentar una mayor participación. Finalmente, Dulce señala que las elecciones de EUDY están 

programadas para mediados de junio. 

 

Alberto Sampedro, de la sección juvenil de FAXPG, pregunta sobre el límite de edad para 

participar en el Consejo de Juventud Sorda. María aclara que la participación está limitada hasta 

los 30 años debido a los requisitos de financiación establecidos por INJUVE. 

 

Raúl Bak, de la Sección Juvenil de ALTATORRE, propone que los eventos no se celebren siempre 

en Madrid, sino que se distribuyan entre las diferentes comunidades autónomas. Aunque reconoce 

que Madrid ofrece ventajas en términos de desplazamientos y por el uso habitual del local de la 

Fundación CNSE, sugiere que también se consideren otros espacios, como los locales de 

asociaciones o federaciones. Sole responde que comparte la idea, pero señala que existen 

limitaciones presupuestarias. Explica que Madrid se ajusta al presupuesto disponible, aunque 

asegura que seguirán explorando otras alternativas para futuras actividades. 

 

Se aprueba por unanimidad el plan de prioridades del 2024.  

 

9. Situación del XII Campamento Estatal de la Juventud Sorda  

Sole expresa su agradecimiento a la Sección Juvenil de JOVESORCAN por asumir la organización 

del XII Campamento Estatal de la Juventud Sorda y menciona que será Pablo, director del CEJS, 

quien presentará más detalles al respecto. 

El campamento se llevará a cabo en Viérnoles (Torrelavega), y la fecha y un vídeo informativo ya 

han sido difundidos a través de las redes sociales. Pide disculpas por no haber adaptado la 

vestimenta para personas sordociegas en el vídeo y asegura que esto se tendrá en cuenta en 

futuros vídeos. En las redes sociales también se puede encontrar información sobre las 

instalaciones del albergue, incluyendo habitaciones, duchas, comedor, parque y otros espacios. 

 

En marzo se publicarán el cartel oficial y las inscripciones, que como siempre se enviarán primero 

por correo electrónico y posteriormente se compartirán en las redes sociales. En abril se informará 



 
sobre el punto de encuentro, aunque destaca que el albergue está ubicado muy cerca de la 

estación de tren de Torrelavega. Además, si algún participante llega al aeropuerto, se podría 

organizar un servicio de recogida para quienes viajen desde Baleares o Canarias. 

 

Los criterios para la selección de participantes incluirán el orden de inscripción, representación de 

comunidades autónomas, género, edad, entre otros factores. Una vez finalizado el proceso de 

inscripción, se enviará un listado detallado con las cosas que cada participante deberá llevar al 

campamento. 

 

Finalmente, Pablo destaca que organizar el XII CEJS es un motivo de gran orgullo y agradece la 

colaboración entre las distintas entidades que han hecho posible este evento. 

 

Alaitiz Ciarsolo, de Euskal Gorrak Gazteak, pregunta sobre el número de plazas disponibles y el 

precio de inscripción para el XII Campamento Estatal de la Juventud Sorda. Pablo responde que 

hay un total de 100 plazas y que el precio de inscripción es de 150 € para personas  asociadas y 

170 € para quienes no lo son. 

 

Laura Soriano, de JOVESORD CV, pregunta si la prioridad en la inscripción al campamento la 

tienen las personas asociadas. Pablo confirma que, efectivamente, la prioridad será para las 

personas asociadas. Solo en caso de que queden plazas disponibles, estas se asignarán a 

personas no asociadas. 

 

Raúl Bak, de la Sección Juvenil de ALTATORRE, solicita que la información sobre el campamento 

sea clara, específicamente en cuanto a la fecha de apertura de las inscripciones y si se garantizará 

que el campamento será un espacio seguro. Pablo responde que la información se difundirá el 1 

de marzo y asegura que el campamento contará con un espacio seguro para todas las personas 

participantes. 

 

José Andrade, de ANPANXOGA, pregunta sobre el programa de actividades del campamento. 

Pablo responde que las actividades incluirán excursiones, deportes acuáticos, actividades 

deportivas y más. 

 



 
Raúl Bak, de la sección juvenil de ALTATORRE, pregunta sobre la bolsa de monitores para el 

campamento. Pablo responde que la bolsa de monitores estará a cargo de JOVESORCAN y CJS-

CNSE. Si alguien está interesado, deberá enviar su solicitud por correo electrónico. 

 

10. Otros asuntos  

Sergio Luque, vicepresidente de la CJS-CNSE comenta los siguientes puntos: 

Representación política mediterránea: Se explica que, aunque aún no es oficial, se está 

trabajando en la creación de un grupo o espacio para debatir y representar la situación de la 

juventud sorda en la región mediterránea. 

Proyecto contra el ciberacoso: Se informa que el proyecto sobre ciberacoso ya ha sido 

aprobado, y que a lo largo del tiempo se trabajará de manera colaborativa con la CJS-CNSE para 

fomentar la participación de la juventud sorda en este estudio. 

Ampliación de edad: Se menciona que después del V Congreso de la CJS-CNSE y la 

Asamblea General, está previsto reunirse con INJUVE para abordar el tema de la ampliación de la 

edad. Hasta ahora no había sido posible debido a un cambio en la dirección de INJUVE. Para la 

ampliación de la edad, se tendrá en cuenta el tipo de actividades, ya que algunas son 

exclusivamente para personas menores de 30 años. Por ejemplo, las personas de hasta 35 años 

pueden participar en la Asamblea, en las jornadas formativas online y en el Congreso. 

Propuesta del V Consejo Juventud: Se señala que ya se han realizado las propuestas 

en el V Consejo Juventud, y que únicamente falta una respuesta pendiente: si se puede solicitar 

un intérprete de LSC o internacional. La respuesta ha sido negativa, debido a la falta de 

presupuesto para contratar intérpretes LSC o internacionales. Sin embargo, se puede solicitar una 

mediadora comunicativa. 

OOC (Organización de la Cultura): Se explica que OOC es un proyecto organizado por 

dos artistas profesionales en Noruega, conocidos por su trabajo en el DRAM CAMP. La CJS-CNSE 

ha firmado para permitir que la juventud sorda de España participe en este proyecto. 

 

11. Ruegos, preguntas y propuestas.  

Lucía González expone las propuestas de ASORNA debido a que no ha asistido a la asamblea:  

- Creación de espacios seguros en los campamentos.  

- Celebración del VI Congreso de la CJS-CNSE enfocado en el ámbito 

educativo.  



 
 

Rubén Pérez, de la sección juvenil de FESORCAM propone que la CNSE organice cursos de 

monitores de ocio y tiempo libre con lengua de signos en la que responde que no es viable, que 

se organizará en su comunidad autónoma.  

 

Alaitz Ciarsolo, de Euskal Gorrak Gazteak, acuerda con la sección juvenil de ALTATORRE QUE 

propone realización de los eventos de la CJS en diferentes lugares, siguiendo el modelo del CJE, 

en contraste con la tradición de celebrarse exclusivamente en Madrid.  

 

Pablo Telechea, de JOVESORCAN, pregunta sobre la figura del referente, ya que próximamente 

su referente actual finalizará su mandato debido a la edad. Pregunta si se notificará el cambio de 

referente. Sole responde que se avisará debidamente el cambio de referente cuando ocurra. 

 

Raúl Bak, de la sección juvenil de ALTATORRE, propone que se actualice el sistema de votación 

para hacerlo de manera electrónica y detalles para las personas jóvenes sordas como botellas, 

bolsos, etc. Sole aclara que no se podrá hacerlo de forma electrónica debido a que no está figurada 

en el Reglamento Interno.  

 

13. Reconocimiento de Girasor 

Lucía González comenta que ha habido una gran participación, por lo que se ha seleccionado a la 

persona más votada. Además, se compartirán los comentarios recibidos. 

 

Él es movimiento de asociativo hacia 35 años de aniversario estuvo trabajo [nombre de 

SSJJ]. Se apoya de organización encuentro de jóvenes y niños sordos, algún los niños o 

adolescentes sordos de CCAA tienen sueño futuro de movimiento de asociativo y hecho 

copia a jóvenes de sordos objetivos fortalecer de movimiento asociativo para futuro 

mejorar.  

 

Él es el veterano que lleva mucho tiempo representando a la juventud sorda de [su 

provincia]. También ha propuesto mejoras para la imagen de CJS-CNSE. Le preocupa 

mucho la escasa participación de la juventud y ha logrado atraer nuevas caras de [su 

CCAA]. 



 
 

Se lo merece, porque gracias a él y a su equipo en conjunto han conseguido que en la [su 

CCAA] se crea una bolsa de ILSE. Eso debe tener un gran reconocimiento por la lucha 

que ha tenido en su época cuando estudiaba. 

 

Es una de las personas jóvenes socias del juvenil que ha tenido mucho impacto en su 

trayectoria, en especial, por el movimiento de SSJJ en la (su CCAA), además siempre ha 

estado presente en todos los eventos que ha organizado CJS-CNSE y, por no decir, 

también ha sido uno de los partícipes en el Congreso de Cáceres y Bilbao. También por 

su larga trayectoria en la (su asociación) trabajando en el equipo de la Junta Directiva. Ha 

sabido compaginar ambas cosas tanto en SSJJ/CJS-CNSE como en el movimiento 

asociativo (su asociación). Es una de las personas que ha sufrido ante la falta de 

intérpretes en los institutos, gracias a él, seguimos luchando para que tengamos una 

accesibilidad total de interpretes en los institutos. También ha sido una de las personas 

que ha trabajado para conseguir tantas subvenciones para la asociación y para SSJJ. Son 

tantas cosas que me he dejado... (Su nombre) es el merecedor del reconocimiento como 

"Persona Joven del año". Por eso es, sin duda, uno de los referentes más importantes que 

ha habido en la (su CCAA) y de España. 

 

La Persona Joven del año es Ian Molina Guilló 

 


